

Año XLVIII  
Núm. 14.626Franqueo  
concertado

Viernes 16 de Julio de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimosTel. 1533  
Apartado 12

## Moldes e ideas

## Estado, provincia y municipio

La máxima representación del país es el Estado. Este coordina todas las manifestaciones del pueblo en un articulado de compromisos a respetar, mediante resoluciones que permitan llevar a buen fin los anhelos y las necesidades de la población. Antes, el Estado resumía todo el sistema capitalista, con sus tupidas redes oligárquicas, y sus organismos estaban al servicio exclusivo de la clase dominante. Puesto que según Lenin, el Estado es la representación de esta clase dominante, en la actualidad, dueña la clase trabajadora de los resortes económicos del país, es justo que el Estado que la representa sea el exponente de esa realidad social. El estatismo combatido por los camaradas anarquistas no es un concepto abstracto, independiente de sus derivaciones. El Estado es el medio por el cual una clase determinada impone sus leyes a las clases restantes, creando los organismos adecuados para llegar a ese dominio político y económico. La justicia, el trabajo, la policía, la cultura, la administración pública son manifestaciones colectivas que no pueden salir del límite señalado, ya que rebasándolo se invaden los campos de la propiedad privada, a través de la cual el Estado se orienta y se fortifica. La propiedad privada supone ya un concepto filosófico que no puede ser discutido más que por los mismos que la regentan, únicos autorizados para hacerla más invulnerable al acceso de las masas.

El Estado español, que hoy dirige la guerra en los frentes y encausa las energías colectivas en la retaguardia, tiene ante sí problemas complejos, que comprenden las relaciones entre su eje central y las provincias y municipios. No es un secreto para nadie el fenómeno observado en los primeros días de la revolución, cuando el Estado navegaba totalmente desprovisto de brújulas orientadoras. Los Municipios fueron invadidos por el primer clamor popular, ansioso de ocupar el sitio que correspondía. Cada Municipio era una trinchera de pechos de acero, y en cada provincia la Diputación marchaba a tientas, con el impulso intuitivo y primario que le daban los obreros. Se fué perfilando una cohesión entre el Estado, las Diputaciones y los Municipios. Del Estado emanaban los cauces legislativos, que pasan a un proceso de ejecución en las divisiones territoriales, o sea en las provincias y pueblos. Por tanto, la ligazón es estrecha y directa. Todos los beneficios de una organización acertada se esparcen como semillas en todas las latitudes del marco leal. La Diputación y el Municipio son, pues, los distribuidores de ese manantial que todos los días surge de las disposiciones oficiales. Son la prolongación del Estado y todas sus funciones han de converger a un fin común, sin establecer competencias de mando ni servir otros intereses que no sean los supremos del pueblo, los que la guerra impone cada día.

La centralización de los organismos estatales se descompone al recibir las Diputaciones aquella parte que va destinada a su jurisdicción. La Diputación provincial representa a la totalidad de núcleos que se mueven dentro de su ámbito territorial. El Municipio representa tan sólo el vecin-

dario enclavado dentro de su término. Así y todo, Diputación y Municipio pueden marchar juntos con el mayor y perfecto acuerdo, puesto que va su poder de más a menos en cuanto a jurisdicción y la diferenciación radica solamente en este aspecto que, como decimos, no abarca situaciones de gran trascendencia. Establecer competencias entre los dos organismos es querer resucitar las antiguas usanzas caciquiles y denutrir uno de los fondos más interesantes de nuestra revolución. El sistema de relaciones, su aparato técnico, es invariable. Sin embargo, el contenido, su función social, cambia radicalmente, como ha cambiado el Estado a pesar de mantener el mismo nombre del sistema burgués. La política de Abastos, función esa de la máxima responsabilidad y de cuyo desarrollo dependen muchas cosas, requiere hoy la más absoluta

compenetración entre los Consejos Provinciales y los Municipales. Personalizar actos y actitudes a costa de una política racional y práctica, es sencillamente un crimen. El pueblo está compuesto de fibras muy débiles en cuanto a la reacción momentánea. Se deja llevar del rumor y de la falacia. Si los Consejos Provinciales y Municipales saben estar a la altura de las circunstancias, manteniendo relaciones cordiales y permanentes, la retaguardia cobrará mayor pujanza y la guerra obtendrá un beneficio no despreciable.

Estado - Provincia - Municipio. Tres ramas de un mismo árbol. La conducción de sus aguas no debe perder nunca la línea recta para que lleguen a buen término. No son tres poderes antagónicos, sino que cada uno de por sí es parte integrante del poder constituido, y ese poder encarna hoy la aspiración de la clase trabajadora y de todos los sectores antifascistas, que la historia ha encumbrado en los mismos confines de un despertar feliz.

JUAN VALLESPINOS.

## EDITORIAL

## "La Gloriosa" se adueña del espacio

Los que no vacilan en formular juicios ateniéndose a los hechos en sí, aunque tengan un desconocimiento absoluto de las causas que los motivan, tomaron las incidencias adversas de la reciente lucha en los frentes vascos como razón suprema para poner en tela de juicio los nuevos valores militares que la República se vio obligada a crear para hacer frente a la sublevación armada de las fuerzas reaccionarias del país. Y como del heroísmo de los soldados del Norte no era posible hacer menoscabo, porque aquellos se superaron en la resistencia hasta lo inverosímil, se pretende cargar toda la responsabilidad de aquellos reveses sobre el Arma que en esta contienda supo popularizarse más pronto, y que por lo extraordinario de sus hazañas conquistó en poco tiempo el honoroso título de "Gloriosa", con que el pueblo, siempre certero en sus instintivas apreciaciones, la distinguió. Huelga decir que nos referimos a la Aviación republicana.

Muchos no comprendían (quizá sea más exacto suponer que no querían comprender) como los aviones de la reacción fascista podían entonces volar durante muchas horas sobre los pueblos y las líneas de trincheras de Vasconia, realizando su terrible y criminal acción demoleadora hasta llegar a la pulverización de los objetivos, haciendo imposible toda resistencia, pero sin que se le opusiese, mediante la intervención de nuestros aviones, la única defensa adecuada. Quienes con tan reprochable ligereza ponían en tela de juicio la valía real de nuestra "Gloriosa" no tenían para nada en cuenta las circunstancias geográficas. Por el alejamiento de aquel frente de nuestras principales bases aéreas la acción eficaz de nuestros aviones era harto problemática. ¿Por qué habíamos de sacrificar nuestros pilotos y aparatos en una lucha en que todas las ventajas estaban de parte del enemigo? El Norte se defiende de otro modo. Lo que tan reiteradamente pedimos se ha puesto en práctica y los resultados fueron los deseados y previstos. El Norte solo puede defenderse atacando en los otros frentes. Circunstancias de todos conocidas lo impidieron antes. Ahora se ha hecho y el primer fruto positivo (aparte, naturalmente, de los avances conseguidos y que aún no han terminado) fué el conseguir que la ofensiva facciosa del Norte haya quedado totalmente detenida.

Pero no solo hemos de registrar estos gratos hechos apuntados. Hay otro de mayor importancia. Nos referimos a la consolidación de la valía insuperable de nuestra "Gloriosa". Desde que se inició la ofensiva en el Centro ha correspondido a la aviación republicana la tarea más abrumadora y de ella es la acción más decisiva. Vuelo tras vuelo, por su pericia y arrojo las alas rojas se adueñaron por completo del espacio. Todas las órdenes del mando han sido cumplimentadas con éxito y positivos resultados. Servicios de reconocimiento, bombardeos de objetivos, destrucción de concentraciones enemigas, ametrallamiento de pueblos y posiciones. Y todo esto realizado en una acción metódica y persistente.

¿Que hizo el enemigo? Luchar en las mejores condiciones posibles. Los frentes de Madrid están cercados de múltiples aeródromos facciosos. Las posiciones rebeldes disponen de numerosas e inmejorables defensas antiaéreas. Las escuadras aéreas negras fueron concentradas rápidamente en el Centro. Los combates menudearon en los primeros momentos. Entonces fué cuando nuestra "Gloriosa" revalidó indiscutiblemente su título. En todos los combates perdió el enemigo. En pocos días fueron destruidos numerosos aviones rebeldes y, ante el duro castigo, amenguó la agresividad facciosa, hasta el extremo de confiar exclusivamente a las baterías antiaéreas el ataque a nuestras escuadrillas.

¡Hurra por los héroes del aire! En su valía, pericia y temerario arrojo tiene el Ejército republicano la garantía de que para él están abiertos todos los caminos de la reconquista de España.

## Partido Sindicalista

## En este aniversario doloroso

Aparece este escrito en coincidencia con dos fechas recordables: la del comienzo de esta guerra fratricida y la del avance victorioso de nuestro ejército. Si la primera no brindaba rutas halagüeñas, la segunda, por el contrario, nos mueve al más lisonjero optimismo.

En esta fecha conmemorativa, que nos recuerda el dolor sufrido y el sentimiento por la muerte de muchos camaradas y amigos, debemos observar el camino recorrido y reflexionar sobre el porvenir.

Nosotros no hemos variado gran cosa: dejamos lo que podía estorbarnos y nos plantamos ante el acontecimiento sin lastre que nos incomodara. Firmes en nuestro deseo de llegar a una armoniosa convivencia con todas las organizaciones y Partidos, propusimos la dejación formal de programas para atenernos a la realidad más escueta. Ante la indiferencia de muchos, y aún sin darnos representación en el Gobierno, seguimos ayudando la causa antifascista con el desinterés y el fervor que siempre nos ha caracterizado. Al pronto, en los días de gran lucha y confusión, organizamos algunos batallones que se distinguieron por su valentía en la defensa de las libertades; pusimos toda nuestra inteligencia y nuestra fuerza al servicio de la unión obrera y antifascista en general.

Para ello, ordenamos programas de coincidencia, advertimos lo que iba a ocurrir, viéndolo con dolor que nuestros vaticinios se cumplieran a costa de grandes pérdidas y de la natural regresión en la vida social. Al fin, hechos recientes, de gran significación histórica en lo político, nos han dado la razón.

La experiencia de este año de guerra dura, guerra como ningún pueblo ha conocido, ha servido de mucho para comprender la marcha histórica del pueblo español. De no ser así, el error hubiera persistido y quién sabe a qué destinos llegaríamos en la ignorancia.

Contra todos los dogmas, teorías y sistemas, lo único que ha quedado en pie ha sido la realidad desnuda, esperando el ropaje que la vista. Tenemos solamente la base y sobre ella tendremos que construir lo nuevo, no incluido en programas atrasados.

No se ha innovado nada. Seguimos en el mismo camino de nuestros antecesores. Es necesario crear la mentalidad nueva para que rinda frutos diferentes. Ni en economía, ni en política, ni en

## Cruz Roja Internacional

## Servicio de información

## AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjense a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

moral podemos presentar un haber aceptable. Queremos crear a gritos o por la coacción o por el aturdimiento tan característico de nuestras organizaciones. Y esto no puede ser. La sangre de nuestros hermanos bien vale la pena que se nos obligue a reflexión y a entendernos, sin que se pase la factura del número de afiliados conseguido quien sabe a que precio. La razón es una y ésta lo mismo la puede tener una organización que un hombre.

Lo que no es tolerable es el beneficio de muchos a costa del dolor ajeno; ni que el capricho de unos nos conduzca por derrotero político y social que pugne con lo más íntimo de la conciencia liberal, ni tampoco que España sea un campo de experimentación de propios y extraños. Se va a dar el caso de que se van a ensayar aquí todas las fantasías de los hombres de imaginación ardiente o desbordada, los cuales, tomando al individuo como les place, lo retuercen al deseo de sus lecturas. No puede ser. Reúnanse todos para adoptar el acuerdo oportuno, dense todos las manos y olviden lo que malamente aprendieron o lo que interesadamente les dictaron los de fuera, para andar por el camino único que conduzca este país hacia su victoria y su prosperidad.

Para que un pueblo rinda lo necesario y pueda alcanzar el ritmo de otros más avanzados, es necesario el entusiasmo y la unidad en el hacer; sin esto y con unas fuerzas divididas y recelosas y desconfiadas nunca obtendremos lo que se anhela. Es un problema de vida o muerte. De nada servirá el heroísmo de los compañeros y aún la victoria de las armas si no sabemos construir y levantar el edificio de una España nueva y libre que dé ejemplo al mundo.

Basta ya de tanteos inútiles y de experimentos sin base y de zancadillas indignas. Vamos a aprovechar lo que se pueda, con armonía, sacrificio y sinceridad. Hemos de tener la inteligencia por encima de toda pasión innoble. Y, sobre todo, no volvamos la vista atrás. Lo nuevo hay que encontrarlo mirando hacia adelante.

El Partido Sindicalista ha venido dando un ejemplo desinteresado y digno. Suprimió la querrela, la calificación y el adjetivo. No ha tenido que rectificar nada hasta ahora. Los demás han venido a coincidir con su posición antigua.

Este Comité Ejecutivo Nacional, que nunca ha fiado en el optimismo irreflexivo, se siente ahora, en esta fecha de aniversario, con más ánimos y con mayor confianza en el porvenir, deseando a todos el acierto de rectificaciones convenientes.

Vamos a ganar la guerra, y es de todo punto necesario que las ambiciones y particularismos de algunos hombres no estorben el doloroso periodo de reconstrucción.

Por nuestra parte, el Gobierno cuenta con la adhesión incondicional del Partido Sindicalista.

EL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL



# En los frentes del Centro sigue la presión intensa del Ejército leal

**Información oficial de los frentes**

**MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA**

El parte facilitado anoche, a las 23 horas, dice:

**CENTRO.** — Durante la noche última, hasta las tres de la madrugada, el enemigo bombardeó intensamente las posiciones que ocupa el XVIII Cuerpo de Ejército, el cual se mantuvo en todas ellas.

Durante todo el día se sostuvo un durísimo combate en torno a Villafranca del Castillo, jugando papel principal por ambos bandos la artillería. A las ocho de la noche, los disparos de nuestros cañones provocaron la voladura del polvorín de dicho pueblo, en el que debía haber gran cantidad de municiones, a juzgar por las explosiones, que estuvieron repitiéndose más de veinte minutos. A las once de la noche, hora en que se escribe este parte, sigue combatiéndose con gran intensidad en dicho punto.

**ARAGON.** — Como resultado de los últimos combates librados en este frente, nuestras fuerzas sólo han cedido las posiciones que conquistaron los días cinco y seis, consiguiendo el enemigo, cuya presión continúa, levantar el cerco de Albarracín.

**SUR.** — En el IX Cuerpo de Ejército, 21 División, fuego de artillería y de mortero.

**NORTE.** — El crucero pirata "Almirante Cervera" y los mercantes armados "Júpiter" y "Galería" siguen en las cercanías del puerto de Santander. — El "Almirante Cervera" hizo fuego sobre un barco mercante de bandera inglesa que se dirigía al puerto, obligándole a salir fuera de las aguas jurisdiccionales.

En Asturias duelo de artillería, sin consecuencias para la nuestra.

En León le han sido tomadas al enemigo dos cotas del Puerto de Somiedo, quedando sitiada la posición del Majón, desde la que se domina por completo el citado puerto. Las posiciones conquistadas, que se fortifican, han sido hostilizadas por la artillería enemiga, sin consecuencias.

En Vizcaya, sin novedad.

## FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios prestados por la aviación:

**REGION CENTRO.** — A las diez treinta, reconocimiento sobre las zonas Norte y Oeste de Madrid.

A las diez y veinte, bombardeo contra tropas enemigas en Badiella del Monte y sobre el bosque al Norte de dicho pueblo.

A las diecisiete y treinta, bombardeo de la estación del ferrocarril de Talavera.

A las diecisiete cincuenta y cinco, treinta y dos de nuestros aparatos de caza salieron a proteger los servicios de bombardeo y sostuvieron combate con la aviación de caza enemiga, sobre Madrid. El combate fué plenamente victorioso para nosotros, pues derribamos seis Fiats enemigos. Perdimos un "mosca", que cayó en las proximidades de Chamartín de la Rosa, resultando muerto el piloto.

A las dieciocho treinta y cinco, bombardeo de Villafranca del Castillo. A las diecinueve cuarenta, cinco aviones de gran bombardeo rápidos realizaron un ataque contra el aeródromo que los fascistas tienen establecido al Oeste de Talavera y en el que había bastantes aviones Fiat camuflados. Simultáneamente, otros tres aparatos de la misma clase bombardearon el aeródromo de Aranda de Duero y la estación del ferrocarril de Valladolid a Ariza, en dicha población burgalesa.

reos, se escondieron con tanto acierto que no sufrieron ninguna baja. Los soldados padecieron más por el calor, que fué horrible, y por la sed, que por la lucha con el enemigo.

## Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice:

Continúa la acción de nuestras tropas por estos frentes.

## Pozas habla de las operaciones en el frente de Zaragoza

Barcelona. — El general Pozas, al recibir este mediodía a los periodistas les manifestó que tiene el propósito de estar ausente de Barcelona unos días, para visitar Gerona, Caspe y otros puntos.

Refiriéndose a las operaciones en el frente de Aragón, dijo que ayer nuestras fuerzas realizaron un brioso ataque y, después de una preparación artillera, avanzaron con arrojo y heroísmo, anulando materialmente al enemigo y cumpliendo los objetivos señalados por el mando.

## Un importante avance hacia Zaragoza

Sarriena. — Como estaba previsto, al amanecer de hoy comenzaron las operaciones en la zona Sur del Ebro. En este momento se efectuó el relevo de unas tropas y durante la operación llegaron los aviones facciosos, que solo pudieron atacar a algunos camiones. Los soldados se dispersaron y apenas hubo algún herido de poca importancia. Entonces terminó el relevo normalmente, al mismo tiempo que varios batallones avanzaban bordeando posiciones enemigas, en dirección al río Gallego. La artillería protegía el avance eficazmente, tanto, que las tropas llegaron al objetivo sin haber sufrido apenas pérdidas.

Los soldados republicanos ocuparon varias lomas, sobrepasando el pueblo de Villafranca de Ebro, al que se dejó en el flanco izquierdo, seriamente amenazado por nuestras posiciones. Inmediatamente llegaron los batallones de fortificación, que comenzaron sus trabajos con rapidez y pericia extraordinaria.

La aviación fascista hizo acto de presencia dos veces, pero los soldados, acostumbrados a guardarse contra los bombardeos aé-

reos, se escondieron con tanto acierto que no sufrieron ninguna baja. Los soldados padecieron más por el calor, que fué horrible, y por la sed, que por la lucha con el enemigo.

Nuestras nuevas posiciones han quedado exactamente a 16 kilómetros 900 m. de Zaragoza. La ciudad se ve perfectamente desde nuestras alturas, sin necesidad de prismáticos. La operación ha terminado felizmente.

## Importante reorganización de los servicios militares

Valencia. — "La Gaceta" de hoy publica un decreto del Ministerio de Defensa Nacional, disolviendo las antiguas inspecciones generales del Ejército; las Divisiones orgánicas 1.ª, 5.ª, 3.ª, 7.ª y 8.ª de Infantería; 1.ª de Montaña, 1.ª, 3.ª y 4.ª de Artillería y 1.ª y 2.ª de Caballería; el Batallón ciclista; las Comisiones de Movilización de Industrias y la Agrupación de Ingenieros de la 1.ª División. Las demarcaciones territoriales serán las provincias, quedando la parte de las provincias cuya capital se halle en poder del enemigo afecta a la colindante.

En Aragón, el territorio leal se dividirá en dos demarcaciones; una al Norte y otra al Sur del Ebro, con las cabeceras en Barbastro y Caspe respectivamente.

Existirán, además, como comandancias militares de carácter local las de Alcaál de Henares, Alcazar de San Juan, Almansa, Val depeñas, Villafranca, Figueras, Linares, Ocaña, Manzanares, Puerto Llano y Tarazona, entre otras.

Se crean los Batallones de retaguardia, cuya misión será la policía y disciplina de la misma, y la instrucción de los reclutas que se movilicen. Se creará uno de estos Batallones en cada demarcación cuya capital no exceda de 100.000 habitantes y dos batallones cuando rebasen esta cifra. Estarán formados por personal de edad superior a 30 años, combatientes con más de tres meses, y con personal no apto físicamente para los servicios de primera línea.

## FRENTES DEL CENTRO

### La ofensiva leal se mantiene con gran violencia. — Las posiciones leales son mejoradas en varios sectores. — Carabanchel es duramente castigado

Madrid. — Nuestras fuerzas han realizado durante la madrugada última un determinado movimiento envolvente sobre varias posiciones situadas al norte y sur de los frentes inmediatos a la capital.

En Carabanchel, Usera y carretera de Extremadura nuestras fuerzas han mejorado sus líneas, aunque lentamente por la gran resistencia que ofrece el enemigo.

Por el sector norte, nuestros soldados presionaron sobre Las Rozas y Majadahonda, castigando a los facciosos duramente. El enemigo que defiende Villafranca del Pardillo ha recibido refuerzos de Fresnedillas y Navalagamella, pero las tropas republicanas, a pesar de la resistencia desesperada que encuentra en el adversario, continúa atacando con energía terrible el pueblo de Villafranca.

Los combates por la defensa y posesión de este pueblo son fan-

tásticos y no cesan desde anteaer. En las primeras horas de la tarde de hoy nuestros tanques han comenzado a abrir brecha en el frente enemigo.

En Villanueva del Pardillo continúa la presión enemiga aunque con menor intensidad, debido seguramente al tremendo castigo sufrido.

En Seseña el Ejército Popular atacó energicamente, ocupando posiciones de gran valor. En este sector los fascistas, desmoralizados, se batían en retirada.

En dirección a Cebereros, sector del Tiemblo, se han mejorado nuestras posiciones.

La actuación de la artillería y aviación republicana ha sido soberbia, destacándose los últimos bombardeos efectuados por los aparatos leales sobre el campamento de Carabanchel, en cuyos pabellones cayeron numerosas bombas.

## Manifiesto a las fuerzas armadas

Valencia. — El Comité del Partido Comunista, al cumplirse el primer año de la guerra ha dirigido un manifiesto a los soldados, aviadores y marinos.

Se trata, dice, de una guerra de independencia, en la que el fascismo alemán e italiano intenta apoderarse de toda nuestra riqueza del suelo y del subsuelo.

Nuestro Ejército, en pleno desarrollo, obligará al enemigo a

abandonar los alrededores de Madrid, primer paso para derrotarle en los otros frentes.

La victoria se conseguirá a través de grandes combates.

Explica lo conseguido en la revolución popular y termina diciendo que el proletariado marcha a la creación de un solo gran partido de clase como garantía del futuro y una sola central sindical para hacer más firme la unidad antifascista del pueblo español.

## ERA DE ESPERAR

### Los representantes fascistas aceptan el plan de Eden

#### Es aplazada la reunión del Comité de No Intervención

Londres. — A las once de la mañana se reunió el Comité de No Intervención en sesión plenaria, presidido por Lord Plymouth, para escuchar las opiniones de los delegados sobre el proyecto transaccional británico del control español.

Como quiera que bastantes delegados sobre el proyecto transacciones de sus respectivos gobiernos acerca de la posición que han de adoptar sobre el proyecto británico, se acordó aplazar la reunión hasta las cuatro de la tarde.

#### La sesión de hoy del Comité de No Intervención

Londres. — La sesión de la mañana del Comité de No Intervención comenzó con una exposición de Lord Plymouth, al someter firmemente al Comité el plan británico que fué separadamente comunicado a cada gobierno. Seguidamente el presidente pidió a los delegados que concretasen sus criterios respectivos sobre el proyecto.

El delegado alemán dió su adhesión en principio, declarando que el plan británico podía considerarse como una base de discusión, especialmente en lo que se refiere a la forma de aplicación.

Agregó que durante la discusión sometería al Comité el criterio de su Gobierno y propondría modificaciones a ciertos detalles del plan e hizo resaltar que la adhesión de las dos partes españolas sería un factor decisivo.

Seguidamente el delegado italiano aceptó como base de discusión el proyecto inglés, declarándose dispuesto a examinarlo dentro de un espíritu de colaboración.

El delegado polaco se expresó en idéntica forma, aunque reservándose el derecho a hacer posteriormente ciertas observaciones acerca de la retirada de los voluntarios.

Los delegados de Noruega, Grecia, Turquía, Checoslovaquia, Suecia, Dinamarca, Yugoslavia, Finlandia e Irlanda dieron la adhesión de sus gobiernos respectivos a favor de la toma en consideración del proyecto.

Intervino después el delegado francés, quien pidió que, con objeto de que todos los delegados pudiesen expresar su criterio con idéntica precisión se aplazase la sesión, acordándola así el Comité y aplazándola hasta las cuatro de la tarde, para que los delegados pudieran ponerse en contacto con sus gobiernos.

#### El partido Comunista francés protesta contra la fórmula inglesa

París. — Esta mañana se ha reunido el Buró político del Partido Comunista francés, bajo la presidencia del camarada Cachin.

El Buró protestó airadamente contra el proyecto inglés, que

prevé el reconocimiento del derecho de beligerancia al traidor Franco.

Después de haber comprobado que el Congreso de Marsella pidió a los ministros socialistas que laboraran activamente en el seno del Gobierno para que no fuera reconocido el derecho de beligerancia a los rebeldes, el Buró expresó su extrañeza por haber aceptado el gobierno "de hecho" el reconocimiento de beligerancia.

Acordó, en consecuencia, el Partido Comunista, que en breve se reúna el Comité de Enlace de ambos partidos.

#### Consejo de ministros del Gobierno francés

París. — Esta mañana los ministros celebraron un Consejo que duró hora y media.

Delbos hizo una exposición sobre la actitud que Francia adoptará con relación al plan británico.

El Consejo aprobó las instrucciones que el ministro de Negocios Extranjeros ha dado al embajador de Francia, Sr. Corbin, instrucciones que están además de acuerdo con la nota enviada anteriormente por el Quai d'Orsay.

#### Por qué se aplazó la reunión del Comité de No Intervención

Londres. — El aplazamiento de la reunión del Comité de No Intervención hasta esta tarde a las cuatro, se debe al hecho de que algunos delegados no tenían instrucciones concretas de su gobierno.

#### Rusia atacará la proposición británica

Londres. — En los círculos diplomáticos ingleses se considera como "muy satisfactoria" la sesión celebrada esta mañana por el Comité de la no intervención. Sin embargo, se esperan censuras bastante severas del delegado de la U. R. S. S. a la proposición británica.

#### Comentarios de la prensa francesa

París. — Refiriéndose al proyecto de compromiso elaborado por Mr. Eden y que es objeto de la general atención de la prensa de hoy, "L'Humanité" encabeza una crítica de París con el siguiente título, en grandes caracteres: "¿Se quiere salvar la paz o intentar salvar a Franco? — El proyecto de compromiso de Mr. Eden es inaceptable."

#### "L'Humanité" comenta duramente la fórmula británica

París. — Entre los comentarios de la prensa francesa al proyecto inglés se destaca el de "L'Humanité", quien dice que el plan británico representa indudablemente el servicio más monumental prestado desde hace diez meses al general rebelde y a sus dueños.



**Información general**

**Prensa madrileña**

"Informaciones". — Al tema de la unidad antifascista consagra el artículo de tal o cual sector político, de tal o cual sindicato obrero.

Insiste en que hoy las energías deben converger en un solo punto: el de ganar la guerra cuanto antes.

"Heraldo de Madrid". — Hace un caluroso elogio de las tropas leales que toman parte en la actual ofensiva y da por segura la victoria del Ejército Popular, si bien a costa de "sacrificios gigantescos y con heroísmos maravillosos".

Al mismo tiempo, dice que la retaguardia ha de tener muy en cuenta el esfuerzo inmenso que realizan nuestros combatientes, y ha de dominar sus impacencias y concentrar en la constante ayuda, sobre todo mediante el trabajo y la unidad, a los abnegados luchadores del pueblo.

"Mundo Obrero". — Anuncia la importancia de la reunión que celebrará en Valencia el Comité nacional del Partido Socialista, sobre todo en lo que se refiere a la creación del Partido único del proletariado.

"C. N. T.". — Arrémeteme contra el proselitismo en el artículo de fondo y hace alusión a atropellos que dice realizados "so capa de un antifascismo del que, por lo

visto, sólo unos privilegiados conservan la pureza".

"La Voz". — En el artículo de fondo trata una vez más del llamado derecho de asilo, y dice que esta denominación, en la mayoría de los casos, deberían ser ejecutoria de nobleza por parte de las embajadas y legaciones que lo invocan y no es más que un falso derecho de agresión a la República. Los fascistas españoles encuentran un lugar acogedor para cooperar por el triunfo de Franco.

**Acuerdos de la Ejecutiva de la U. G. T.**

Valencia. — En su último reunión, la Ejecutiva de la U. G. T. concedió el ingreso a 34 secciones, con 2.518 socios.

Se dió cuenta de una comunicación enviada por el Partido Socialista, contestando a una pregunta que se le formuló y en la que dice que al producirse la sublevación militar se fusionaron los comunistas y socialistas de Cataluña, formando el Partido Socialista Unificado, que ingresó en la III Internacional y desde aquel momento dejó de pertenecer al Partido Socialista.

Por último, se acordó someter a

**VINOS DE MESA**  
**Alella Marfil**

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

la deliberación del Comité Nacional una memoria que recoja los problemas de carácter social económico y político, que la guerra ha planteado a la clase trabajadora y proponer la celebración de un congreso que selafie las directrices a seguir.

**La firma del Presidente de la República**

Valencia. — Esta mañana estuvo despachando con el presidente de la República el Jefe del Gobierno.

Entre los decretos firmados figuran los siguientes:

Disponiendo que toda industria, comercio o explotación llevada en forma colectiva, responda al pago de las contribuciones o impuestos que le afecten o estén legalmente establecidos.

Autorizando a los Ayuntamientos para utilizar cuantos recursos establece el Libro II del Estatuto Municipal.

Estableciendo, para las familias de los que fallezcan en la presente campaña y sean pertenecientes a la Armada, el derecho a la pensión de 300 pesetas mensuales, si el haber activo del mismo fuese inferior a tal cantidad.

Autorizando el Ministro de Defensa Nacional para disponer el pase a situación de reserva de todo general, jefe, oficial o auxiliar que estuviere sin servicio activo y disponiendo queden afectos al servicio público nacional todos los barcos mercantes de la matrícula de Guipúzcoa.

**Negrín y Federica Montseny conferencian**

Valencia. — Esta mañana conferenció con el presidente del Consejo la ex ministro Federica Montseny.

**El abastecimiento de Madrid**

Madrid. — En la sesión del Ayuntamiento el alcalde dió cuenta del viaje a Levante para establecer en dicha región varias delegaciones de abastecimientos.

Dedicó grandes elogios al ministro de Hacienda y al Director de Carabineros, que han puesto a disposición del Ayuntamiento cien camiones que harán viajes constantes de Valencia a Madrid.

**De Cataluña**  
**Prensa de Barcelona**

Barcelona. — "La Rambla". — Escribe en su "pasquín": "España tendrá, como tiene Cataluña, el Partido único del proletariado que deseen los trabajadores. Cataluña está orgullosa de la constitución de este Partido único y permanecerá doblemente satisfecha el día que pueda anunciarse que se ha constituido en toda España. Quien se oponga a su realización, pone dificultades a la victoria.

"Ultima Hora". — Escribe: El emboscado es un traidor; si, además de ser emboscado, es un clínico; si es un propagandista anti-

fascista, entonces es necesario que se le desenmascare públicamente. El emboscado es un traidor y el hombre que, porque ocupa un lugar de responsabilidad política, le ampara, es un inconsciente. El pueblo pedirá cuentas a unos y a otros; y esas cuentas las pedirá inmediatamente. Ya las pide.

"Catalunya". — Dice en su artículo de fondo: Sufrimos un desequilibrio. Puede que alguien diga que eso es un equilibrio precisamente. Para complacerlo deberíamos decir que sufrimos un desequilibrio del estado de desequilibrio necesario. Que digan lo que quieran. Lo que nadie podrá negar es que habría más gente en los frentes si el entusiasmo de julio hiciese aún vibrar a todo el pueblo. Pensemos en ello.

"La Noche". — Dice: Vivimos en el mejor de los mundos. Por obra y gracia de la Comisaría de Propaganda, tenemos ya hasta boletín religioso y, para desenrasar, tenemos la retransmisión de una comedia blanca de Pepito Fernández del Villar. No nos privamos de nada. Y a esto le llaman algunos hacer la guerra y la revolución.

**Sigue recuperándose plata y oro**

Barcelona. — El juez especial que actúa en Vich, donde hace tiempo se encuentra instruyendo

un expediente, ha estado hoy en la Audiencia para entregar las alhajas halladas.

Figuran entre ellas trescientos kilos de plata, varios lingotes de oro y joyas de gran valor.

**Otras incautaciones de armas y municiones**

Barcelona. — La fuerza pública se personó esta mañana en el vecino pueblo de Granollers, desfilando al Ayuntamiento.

Se incautó de gran cantidad de armas, municiones bombas de mano, y una emisora clandestina.

**Las fortificaciones que rodean Gibraltar**

Londres. — El corresponsal del "Dayl Herald" en Gibraltar comunica que esta posesión inglesa se halla completamente rodeada de fortificaciones en territorio español y dirigidas por técnicos alemanes.

Según dicha información, hay emplazadas dos baterías de cañones de dieciseis pulgadas y otra de catorce a media milla de Algeciras y detrás de ésta una batería de igual calibre y otra de cañones antiáereos. También hay baterías en Punta Carnera y las fortificaciones se extienden desde este sector hasta Torija, destacándose en las mismas cinco baterías de gran potencia.

**GOBIERNO CIVIL**

**Normas para los precios de los víveres**

En el saneamiento que me tengo trazado de la retaguardia, es imposible tolerar que la codicia de unos camaradas perjudique los jornales del trabajador, que es a quien en suma defendemos y por el que estamos en lucha, para lograr su reivindicación, hace ya doce meses. A tal efecto, me he servido disponer:

PRIMERO: Quedan obligados todos los comerciantes a solicitar de sus respectivos Consejos Municipales, que desde el día 8 de marzo, además, son los organismos de abastecimiento, los certificados de precios, interpretando de esta forma el número tercero del Decreto de Industria de 4 de agosto último. Este certificado, conminados de no hacerlo con fuerte multa, lo expondrán en lugar bien visible a los compradores.

SEGUNDO: Con arreglo a los Decretos de 3 y 8 de agosto, todas las Alcaldías deben de comunicarme las alteraciones injustificadas de precios, pudiendo yo imponer a los especuladores multas que alcancen a cinco mil pesetas, además del decomiso de la mercancía. Igualmente por conducto del organismo de Abastos, puedo interesar del Ministro la imposición de multas hasta la cantidad de cien mil pesetas.

TERCERO: Sancionaré, llegando, si es preciso a la destitución, a los alcaldes que, sin tomar ellos como presidentes de los Comités de Abastos las oportunas medidas, no me comunicaran estas alteraciones.

CUARTO: En caso de acaparamiento de mercancías en casas

particulares o entidades comerciales, recuerdo, y cumpliré, el decreto de 26 de agosto de 1936, por el que puedo imponer a los particulares multas que alcancen hasta el ciento de lo ilegítimamente acaparado, y a las entidades mercantiles que incurran en acaparamiento u ocultación, multa de 5.000 a 10.000 pesetas, decomiso de lo acaparado u oculto, y clausura del establecimiento.

QUINTO: La reiterada desobediencia a estas ordenes, o alteraciones de precios repetidas, constituyen delito, de acuerdo con el Decreto de 23 de febrero último, y las pondré en conocimiento de los Jurados de Urgencia, para que decidan, previa la sanción gubernativa oportuna.

Idéntico procedimiento seguiré con la alteración en los productos de abastos, siendo inflexible con toda adulteración.

Espero el riguroso cumplimiento de estas disposiciones, ya que quien pretende enriquecerse en los actuales momentos ni puede ni debe tener otro sitio que la cárcel, ni, vista su avaricia, otra contestación que una fuerte multa.

Se, porque conozco y estimo su actuación, la colaboración que han de prestarme todas las Alcaldías, siendo como son trabajadores, y estando decidido a defender a la clase proletaria de esta forma, que tan necesaria se está haciendo.

Castellón 16 julio 1937.  
El Gobernador,  
MANUEL RODRIGUEZ.

**En la Cámara inglesa**

**Los laboristas atacan el plan de Mr. Eden**

Londres. — El jefe de la oposición laborista, Attlee, abrió anoche los debates en la Cámara de los Comunes, sobre la cuestión española.

Atacó el plan del Gobierno en lo que respecta al acuerdo de los derechos de beligerante a Franco, sin previas garantías plenas sobre la retirada de los voluntarios extranjeros.

"Sobre esto—dijo el orador— quiero llamar la atención de la opinión pública, pues son unas proposiciones injustas, mal concebidas y peligrosas. Se acordarían, de esta forma, ventajas a las fuerzas de Franco contra el Gobierno español."

Attlee dijo que en España sólo había, de una parte, "un Gobierno", y, de otra, unos oficiales rebeldes, y que sin el apoyo del extranjero el rebelde Franco ya se habría hundido.

Reconoce, desde luego, el diputado laborista, las dificultades del trabajo de Eden por tratar de conciliar lo inconciliable, y ceder, al fin, ante las potencias fascistas. Hace observar que la No Intervención siempre ha juzgado a favor de Franco, para el cual "el Gobierno británico fué en todo momento muy blando".

Añade que el acuerdo de los derechos de beligerancia no evitarían la reproducción de incidentes y que las proposiciones gubernamentales significan un atentado al Derecho internacional. Según Attlee, sería necesario que las potencias firmantes del acuerdo de No Intervención quisieran de verdad practicar esta política.

Terminó diciendo lo siguiente: "Nosotros queremos que la Gran Bretaña permanezca fiel a los preceptos del Derecho, y no que, con el pretexto de una amenaza de guerra, acepte continuamente órdenes de los Estados fascistas."

El señor Eden contestó al diputado laborista Attlee y pasó revista a las críticas de la oposición sobre el asunto de los derechos de beligerancia a los rebeldes que combaten al Gobierno español legítimo.

Eden insiste sobre la diferencia

existente entre un reconocimiento puro y simple y otro condicionado. En cuanto a las limitaciones del plan en materia marítima manifiesta que ambas partes no podrán actuar libremente con los barcos que traten de llegar a puertos españoles, sino que habrán de someterse a algunos procedimientos, según lleven o no los barcos mercantes observadores a bordo.

Entrando en la cuestión de los voluntarios, Eden ha declarado que si no existiesen voluntarios en España existirían razones para la calidad de beligerantes; pero que antes de otorgar tal derecho hay que rodearse de toda clase de garantías, recordando a tal efecto las que señala el plan.

Durante la peroración, el señor Eden declaró que si las naciones están dispuestas a que se apliquen estas proposiciones y elaboren un sistema para la retirada de los voluntarios, significará la existencia de un espíritu de colaboración, distinto al que existió hasta el momento actual.

Dice que o estas proposiciones son un completo fracaso, o se otorgarán los derechos de beligerancia, y por tal querrá decirse que los voluntarios saldrán de España.

Reconoce luego que el centro aéreo es muy difícil y que la solución mejor es un acuerdo con ambas partes españolas para la colocación de observadores en España.

Terminó diciendo que si son aceptadas las proposiciones por el Comité será un medio de lograr la No Intervención efectiva, y que si fracasan, Europa entrará en una nueva fase más peligrosa que la actual. Agrega que el Gobierno está convencido que Europa no quiere esto último, y que por tal motivo ha encargado a Inglaterra de buscar un arreglo rápido que Europa aceptará o no mañana. Pide que esta noche la Cámara apruebe la proposición como una contribución al mantenimiento de la paz.

El debate terminó a las 23'15 sin hacerse votación.

**Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta Provincia**

**AVISO IMPORTANTE**

Esta Cámara de la propiedad, con objeto de dar las máximas facilidades a todos aquellos (tanto propietarios como inquilinos), que de una u otra forma estén comprendidos en el Bando del Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia de fecha 8 de los corrientes, pone en conocimiento del público que pueden pasarse todos los días que restan de mes, de nueve a once horas de la mañana por estas oficinas calle Dolores Ibarruri (antes Caballeros núm. 16.—1.º en donde se les atenderá debidamente.

Castellón 14 de Julio de 1937.

El Secretario,  
ENRIQUE MARTI.

**Homenaje a Federico García Lorca**

Rusia, Méjico, Argentina, Cuba...  
Escritores internacionales.  
Mariana Pineda. García Lorca.  
Destacadas personalidades de la política y de las artes españolas.  
Organizaciones políticas y sindicales de Castellón.  
Primeras autoridades de la provincia y de la capital.  
Estudiantes, obreros y militares.  
Una fecha histórica: 19 de Julio.  
Esta fecha es la señalada para honrar a Federico García Lorca.  
Castellonenses: Todo esto el lunes día 19 en el Teatro Municipal.  
LA C OMISION ORGANIZADORA.



# Heraldo de Castellón

## GOBIERNO CIVIL

### Del homenaje a García Lorca

Ayer tarde tuvo lugar en este Despacho Oficial, una reunión de todas las organizaciones políticas y sindicales de Castellón convocadas por la Comisión Organizadora del Homenaje al poeta Federico García Lorca, asesinado por el fascismo.

Todos los reunidos, por unanimidad, acordaron prestar su colaboración y ayuda para que dicho homenaje alcance la mayor resonancia.

El lunes, a las seis de la tarde, se celebrará este homenaje en el Teatro Municipal, en el que intervendrán relevantes personalidades de la política nacional y representantes de la intelectualidad sudamericana y rusa.

La comisión organizadora quedó encargada de dar a conocer con todo detalle el orden del homenaje en que además se representará la obra teatral "Mariana Pineda" de la que es autor el malogrado poeta García Lorca.

### PROXIMO MITIN

Para conmemorar dignamente el aniversario de la lucha que viene sosteniendo el pueblo español, contra el fascismo, se está preparando un mitin monstruo, en el que intervendrán representaciones del Frente Popular y autoridades.

### MERITORIO RASGO DE UNOS OBREROS

La Sociedad de Obreros Carroceros de Castellón, consciente de los momentos en que vive España, ha tenido el resgo digno de ser imitado, de regalar al estado un coche ambulancia carrozado por ella y dotado de los más modernos elementos.

Este coche ambulancia, de elegantes líneas, tiene instaladas seis camillas y contiene un botiquín completo.

Ayer recibí la visita de los compañeros comisionados que en nombre de su organización vinieron a hacerme entrega del mismo.

Una vez más la clase obrera de Castellón demuestra su acendrado amor a la causa antifascista, y sabe sacrificarse para contribuir con su esfuerzo al más rápido aplastamiento de la reacción fascista.

## CRONICA

### "BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 15 de julio actual, inserta:

Un decreto del ministerio de Defensa Nacional, sobre el procedimiento sumarísimo con que serán juzgados los reos de flagrante delito militar, pertenecientes a la Armada; orden prohibiendo a los individuos de los Ejércitos de tierra, mar y aire hacer propaganda política.

Decreto de Justicia, referente a las penas que deberán imponerse a los individuos que encubiertamente colaboran con el movimiento fascioso.

Decreto de Hacienda y Economía, sobre desgravación de los derechos arancelarios a las mercancías originarias de la U.R.S.S.

Decreto de Gobernación, suprimiendo el cargo de Director General de Administración Local.

Decreto de Instrucción y Sanidad, sobre inscripción para cursar el Bachillerato abreviado, para obreros.

Decreto de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, dis-

poniendo que las Estafetas y Carterías de Campaña, admitan como "Envíos Populares" los efectos que hayan pertenecido a combatientes fallecidos en campaña, heridos o huérfanos evacuados de hospitales; otro sobre la requisita de barcos de matrícula de Bilbao.

Circulares del Gobernador Civil, prohibiendo la salida de lanas de su término sin la correspondiente autorización y llamando la atención de las Corporaciones municipales que no hayan afiliado a su personal en el Retiro Obrero y Seguro de Maternidad.

Extractos de sesiones del Consejo municipal correspondientes al 18 y 25 de junio del actual.

Recepción de obras de carreteras por la Jefatura de Obras Públicas.

Requisitoria del Juzgado de Instrucción, para que se presente en el mismo Roca Balaguer Valls, en el mismo Rosa Balaguer Valls, PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Angela Doménech Sorribas, de 38 años de edad, domiciliada en la calle 9 de Marzo, 35; de una herida contusa en la región parietal izquierda, producida con una madera. Pronóstico leve.

Jorge Esteller Navarro, de 5 años, domiciliado en la calle Ruiz Vila; de heridas en la región malar izquierda, producidas por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

Felipe Beltrán Fabregat, de 15 años, domiciliado en la calle Falcó, 9; de una herida punzante en la región mamaria, producida con un clavo. Pronóstico leve.

### INTERESAN NOTICIAS DE...

Sebastián y Juan Martín Martín; Francisco Jiménez Olivares; Manuel y José Torres Nacia; Juan Torres Blanco; José Torres Rodríguez; Antonio Gómez España, y José Romero.

Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9. — Valencia.

## Federación Local de Juventudes Libertarias

### F. I. J. L. -- F. A. I.

Se convoca a todos los afiliados de estas Juventudes Libertarias, para la asamblea general que se celebrará el domingo 18 del corriente, en nuestro domicilio social, Ruz, Zorrilla, 2.º dpto.

### ORDEN DEL DIA

Lectura del acta anterior. Nombramiento mesa de discusión.

Lectura estado de cuentas. Nueva estructuración de la Federación Local de J. L.

Nombramiento de Secretario general.

Asuntos generales.

Por el bien de la causa os rogamos puntual asistencia.

EL COMITE

## CARTA ABIERTA

Castellón 10 de Julio de 1937.

Federación Provincial del Partido Socialista. — Castellón.

Queridos camaradas:

A través de la prensa, de los discursos de sus oradores y de todos los medios de expresión a su alcance, nuestro partido, el Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.), viene haciendo patente su deseo leal y sincero de fusionarse con el otro gran partido de los trabajadores, el Partido Socialista Obrero español, para constituir el Partido Unico Marxista - Leninista - Stalinista del Proletariado.

Nuestro Comité Central, por medio del discurso de nuestra camarada "Pasionaria" y de la carta abierta que con fecha 7 de los corrientes ha dirigido a vuestra Ejecutiva Nacional, demostrando prácticamente sus deseos de unidad, ha marcado los principios y bases en que debe asentarse el gran Partido Unico del Proletariado.

Su objetivo será luchar por el socialismo.

Debe tener una estructura centralizada y sus decisiones serán obligatorias para todos sus miembros.

Debe basarse en el centralismo democrático. Debe tener unidad ideológica y debe aplicar el método Leninista-Stalinista de la autocrítica.

El Partido Unico del Proletariado debe ser el defensor de la Unión Soviética y luchar contra sus enemigos.

El Partido Unico del Proletariado debe inspirarse en el internacionalismo proletario.

El Comité Provincial de Castellón del Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.), cordialmente, fraternalmente se dirige a vosotros, camaradas de la Federación Provincial, y a vosotros también obreros socialistas, que como los comunistas anhela la fusión de los dos partidos hermanos, diciéndoos:

—Las cosas que nos unen son más grandes, nobles y sublimes que las que nos separan. Queremos la unidad. Estamos dispuestos a realizarla a toda costa.

Por nuestra parte no hay nada que lo impida.

La guerra feroz que contra nosotros ha desatado el fascismo mundial nos impone la unidad como medio indispensable de obtener el triunfo y poner fin a los sufrimientos del pueblo español, terminando victoriosamente esta lucha en que se desangra nuestro país y en que están cayendo los mejores hijos de la clase trabajadora.

Hasta tanto las direcciones de nuestros partidos llegan a un acuerdo en esta cuestión, nosotros, Comité Provincial de Castellón del Partido Comunista, partidarios resueltos de la unidad en los hechos y en las palabras, creyendo que ha llegado el momento de hacer algo concreto que nos acerque a lo que constituye aspiración unánime de comunistas y socialistas, os proponemos la reanudación de las tareas del Comité de Enlace, con-

vencidos de que al reunirnos y tratar conjuntamente todos los problemas que la guerra y la revolución popular nos plantean irán desapareciendo todas las minúsculas diferencias que nos han separado y que estamos firmemente dispuestos a orillar.

En la seguridad de que no será desoída nuestra voz, de que atenderéis al llamamiento que os hacemos, quedamos cordialmente vuestros y de la causa antifascista.

Por el Comité Provincial, SECRETARIO GENERAL.

## Cartelera de espectáculos

### TEATRO MUNICIPAL

A las 10 de la noche DEBUT de la gran Compañía de Comedias frívolas en la que figura como primera actriz vedette VIRGINIA LAGOS, con la comedia titulada

"UN AMANTE DE BOLSILLO" SALON ROYAL

A las 7 y 9'45

El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA núm. 14", con el "Bombardeo de Sarriá de Ter por la aviación fascista", el "Segundo Congreso Internacional de los Escritores Antifascistas" en Valencia, "Brigadas de choque en el frente de Jaén" y "Evacuación civil de Madrid".

La interesante película de la METRO GOLDWYN, titulada "BROADWAY Y HOLLYWOOD" por Magde EVANS y Russell HARDY.

GRANDIOSO EXITO de la producción METRO GOLDWYN, en español, titulada

"SU PRIMERA ESCAPADA" por Jackie COOPER, Joseph CALLEIA y el célebre perro RINTIN-TIN.

### CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45

GRANDIOSO EXITO de la película de ARTISTAS ASOCIADOS,

"TIEMPOS MODERNOS" por el as de la risa Charlie Chaplin (CHARLOT).

Y la interesante película, en español, de ARTISTAS ASOCIADOS, titulada

"CLIVE DE LA INDIA" por Ronald COLMAND y Loreta YOUNG.

### CINE DORE

A las 7 y 9'45

Las interesantes películas de costumbres caballerizas:

"HUMO EN EL BOSQUE"

por Kent MAYNARD

Y "EL HIJO DEL CUATRERO"

por Buk Jones.

Y EXITO de la producción de FOX, en español, titulada

"ANGELINA O EL HONOR DE UN BRIGADIER"

por Rosita Diaz Gimeno

### ACTUALIDADES

A las 7 y 9'45

La interesante película policíaca de RATIO, titulada

"POR LA VIDA DE SU RIVAL"

por Ricardo Cortés y John Beal

Grandioso EXITO de la producción de FOX en español

"EL SECRETO DE CHARLIE CHAN"

por Warner Oland

## Deportes

### PELOTA

#### EL PARTIDO DE AYER

Por poco el partido de ayer tarde entra en la categoría de los buenos. Solo tuvo un pequeño lunar y a él se debe casi el que perdieran los azules. Gimeno, que "ferint" estuvo muy acertado, defendiendo luego su puesto erró muchas pelotas de compromiso. El Blau, que sin tener un gran partido lo devolvía todo, llegó a

## CONSEJO MUNICIPAL

### Sesión extraordinaria

A las seis de esta tarde celebrará sesión extraordinaria el Consejo Municipal, con objeto de rotular una calle o plaza con el nombre de Federico García Lorca, sumándose con ello al homenaje que Castellón va a rendir al insigne escritor, mártir del fascismo.

### EL SACRIFICIO DE GANADO EQUINO

El Gobernador civil ha dispuesto que hasta tanto no cuente el Consejo Municipal con la expresa autorización de la Dirección General de Ganadería, no podrán sacrificarse carnes equinas, (caballo, mulo, etc.)

En vista de ello, la alcaldía se ha apresurado a oficiar a dicha Dirección, interesando que permita el sacrificio de esta clase de ganado, ya que se dispone de una nave construida para dicho fin y se halla al frente de ella un veterinario municipal.

### UNA AMBULANCIA SANITARIA

El alcalde nos ha dicho esta mañana, cuando hemos estado a visitarle, que había visto la magnífica ambulancia sanitaria que la Colectividad Obrera de Constructores de Carros y Carrocería de esta Capital había construido para regalarla al Gobierno, elogiando calurosamente el esfuerzo de estos obreros y la magnífica presentación de la ambulancia, ofrenda que merece las mayores alabanzas.

### LIBRETAS PERDIDAS

Han perdido las respectivas libretas de racionamiento, Juan Giménez Vidal, domiciliado en la calle Cronista Roaefort, 68 y Jaime Gozalbo Casinó, domiciliado en Colón, 13, rogándose a quienes las encuentren, las entreguen en el Retén Municipal.

## PERDIDAS

Se ruega a quien haya encontrado en el cine Doré una cartera de piel negra, conteniendo tres carnets; uno de la P. U. A. otro de la U. G. T. y otro del S. R. I. junto con la credencial de carabineros de Basilio Sánchez, la entregue a esta Administración donde se le gratificará.

Se ruega a la persona que haya encontrado desde la calle Colón al final de Zaragoza una cartera de cremallera conteniendo 92 pesetas la devuelvan a esta Administración, por tratarse de un funcionario modesto, donde se le gratificará.

perder la esperanza, cosa en él incomprensible.

Bien es verdad que Pedreguer y Landrú son unos huesos difíciles de roer y eso que ayer diríase que la pelota iba en contra de ellos. Todo eran "trencaes".

El partido fué igualado, pues si algún bando ganaba un juego en el resto, lo perdía luego en el rebote. Llegaron iguales a 50, y en un esfuerzo grande por parte de los rojos ganaron el juego del resto, situándose en el rebote con 55 tantos. Este juego fué muy disputado, alcanzando por fin la victoria el bando de Pedreguer y Landrú.

Merece destacarse una pelota de Gimeno que era un quince seguro y que fué devuelta de forma inverosímil por Landrú. Se ganó una ovación.

## GRAN ACTO

de orientación Sindical organizado por el SINDICATO PROVINCIAL DEL TRANSPORTE U. G. T., de Castellón. para el domingo día 18 ds Julio de 1937, en el Teatro Municipal, a las diez de la mañana, tomando parte

### RAMON VILAR

por la Ejecutiva Provincial de la U. G. T.

### CARLOS HERNANDEZ ZANCAJO

Secretario de la Federación Nacional del Transporte

### PASCUAL TOMAS

por la Ejecutiva Nacional de la Unión General de Trabajadores de España